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★温かみのあるよりよい医療と福祉を提供します。

★職員は互いの向上をはかります。

理　　　念

★医療の内容を知り、選択する権利を尊重します。

★プライバシーが守られ、公正な医療を受ける権
　利を尊重します。

ぜかよそそよ かぜ

平成19年度   基 本 方 針

★安全で質の高い医療と福祉を提供します。

★快適な療養環境と職場環境をつくります。

★経営の効率性と透明性を高めます。

★地域と連携して疾病予防と健康増進に努めます。

２００８年２月１日発行

昨年１１月に『マルチスライスＣＴ装置：東芝製』を導入しました！

詳しくは「トピックス」のコ－ナ－でご紹介します
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必要とされる看護師 に

看護部長 金見　一二三

（＊）プリセプタ－制とは、一人の新人（Preceptee）
に一人の先輩看護師（Preceptor）が付き、ある
一定期間においてマンツ－マンで教育指導を行な
う指導方法

　Ｈ１８年度診療報酬改定で新設された、入院
基本料７対１の届出医療機関は、Ｈ１９年５月
時点で８１４施設であると厚労省の調査で明ら
かになりました。多くの病院が上位基準を取得
し、急性期病院がより高い看護職員配置を実現
したと言えます。

　社会の変化や国民の意識の変化に合わせて、
私達も意識改革が求められています。変化する
社会の中で、患者さまに喜ばれ、地域に必要と
される組織作りに職員は一生懸命努力していま
す。その成果が、昨年７月に受審した「病院機
能評価認定更新」の審査結果にも出ました。

　看護管理者として、組織の最多数部門が持つ
マンパワ－を病院運営にどう活かしてゆくかが
今後の課題であります。

　ここ数年、新卒の採用が減少しているとは言
え１、２名はいますが、１年以内の離職がない
ことを嬉しく思っています。後輩が看護職に多
くの期待や不安を持ち、私たちの組織に飛び込
んできます。しっかり受け止め、共に成長して
ゆき、患者さまにも、スタッフにも必要とされ
る看護師になって欲しいと思っています。その
為には、専門職として個々の成長に責任を持ち
自分の行った看護に自信が持て、やりがいが感
じられる良い仕事をして貰いたいと期待し、支
援しています。

　看護職員の手厚い配置により、看護職の待遇
や労働環境が改善され、看護職離れを防止でき
ればと期待します。しかし、逆に７対１の煽り
を受けて、看護師不足に頭を悩ませている施設
も多いのが現状です。当院も一昨年から、新卒
の採用が減少傾向にあります。採用が厳しいな
ら、いかに定着させるかが課題となります。新
人教育にプリセプタ－制（＊）を導入や、個々
がやりがいを持って働く為の目標管理の導入を
行っています。更に、院内・外への研修参加に
よりキャリアアップを推奨しています。厳しい
医療環境が続く中で、院内保育も３０年以上継
続して実施するなどの努力をしています。新卒
で就職し、家庭を持ち、ママさん看護師として
頑張っている人や、子育てしながら復帰を希望
する人の援助になっています。

　『看護の難しいところは、個々の人間性や感
性、思いで提供されるケアの質が違ってくる。
ゆえに、良質の看護の実施に価値を見出し、そ
の価値観を共有し、心から患者様の役に立ちた
いと思えなければ質を向上させることは望めま
せん』…多羅尾先生の著書を読んだ時にこの言
葉にとても共感しました。そのことを日々の実
践行動を支援しながら、職員に伝え続けてきま
した。

　看護師不足を嘆いても現場の問題は何も解決
しません。量より質を向上させることにエネル
ギ－を注ぎ、職員一人ひとりが元気で活発に行
動できる組織風土・職場環境作りに努力して参
りたいと考えております。

　今年も佐藤病院グル－プを宜しくお願い致し
ます。
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所 在 地

診療科目

診療時間

所 在 地

診療科目

　皆さん、こんにちは。
　私たちは岡山市青江にあります岡山赤十字病
院の整形外科スタッフ一同です。
　当院は「信頼され親しまれる病院に　手をつ
なぐぬくもり－地域とともに－」という理念の
もと地域の皆さまに医療を提供させていただい
ております。また救命救急センターや基幹災害
医療センターなどの機能も担っております。

　このコ－ナ－では近隣の医療・福祉施設と
当院との連携をご紹介をさせていただいてい
ます。
　今回は地域連携医療パスで大腿骨頚部骨折
の患者さまをご紹介いただいている｢岡山赤
十字病院｣のご紹介です。

地域

連携 輪
医療の

住所　　〒700 - 8 0 6 7　岡山市青江２－１－１
TEL　　　086 - 2 2 2 - 8 8 1 1
F A X　　　086 - 2 2 2 - 8 8 4 1

　しかし、このたび地域連携パスを作成し、複
数の病院で共通の治療計画を立て、それを共有

　佐藤病院の皆さまとは、平成１８年１０月よ
り大腿骨頚部骨折の治療において地域連携医療
でお世話になっています。整形外科領域では大
腿骨頚部骨折の手術において、手術後のリハビ
リテーションが必要な症例がほとんどです。今
までは急性期病院と回復期病院がばらばらに治
療を行なってきたために「退院して元の生活に
戻れるのか」「急性期病院での入院期間は短く
いつ追い出されるのだろうか」と入院生活の中
で不安を訴えられたり、患者さまが一貫した治
療を受けられない状況がありました。

　今、佐藤病院さまをはじめとする、地域の医
療機関のおかげで患者さまやご家族の気持ちを
理解した対応や精神的フォローができる環境づ
くりができ、とても感謝しています。これから
も患者さま一人ひとりとの出会いを大切にしな
がら、そして一人でも多くの患者さまに安心し
て療養生活を送っていただくことが私たちの願
いです。今後とも地域の皆さまにより良い医療
を提供していけるよう交流を深めながら歩んで
まいりたいと思いますので、これからもどうぞ
よろしくお願いいたします。

は急性期医療を、佐藤病院
さまには回復期医療を担当
していただいておりますが
佐藤病院さまは熱心にリハ
ビリテーションをしていた
だける病院であると患者さ
まから評判が多数あり、私
たちは安心して患者さまを
ご紹介させていただいてい
ます。

内科　循環器科　精神科　神経内科　小児科　外科
整形外科　リウマチ科　脳神経外科　皮膚科　泌尿
器科　産婦人科　眼科　耳鼻咽喉科　リハビリテー
ション科　麻酔科　放射線科　歯科　形成外科

リテーションを実施していくというものです。
また、その後自宅退院、住宅改修、介護サービ
スの申し込みなど在宅復帰への支援や、施設入
所の相談などを行なっていきます。急性期病院
から回復期病院へ継続した医療が受けられる流
れを作り、佐藤病院さまをはじめ、地域の医療
機関とのネットワークを築くことができ、皆さ
んの不安を少しでも軽減し、よりよい医療が提
供できるようになってきたように感じます。現
在、定期的に運用会議を開催し、地域連携パス
の改善のため活発な議論を行っています。当院

U R L　　　http: / / w w w . o k a y a m a - m e d . j r c . o r. j p /
E - m a i l   o k a - r c g h @ o k a y a m a - m e d . j r c . o r . j p

することで、患者さまが
どの病院でも均一の医療
を受けられるようになり
ました。地域連携パスで
は急性期病院で主に手術
治療を受け持ち、術後２
～４週間で病状が安定し
たら、その後は回復期病
院に治療の場を移し、受
傷前の歩行能力の獲得、

佐藤病院でのリハビリ風景

岡山赤十字病院での入院生活

日常生活動作の向上、機能回復を中心にリハビ

岡山赤十字病院岡山赤十字病院

整形外科スタッフの皆さま



トピッ

　クス
職場
体験 　佐藤病院グループでは中学生の職場体験の受け入れを行ってい

ます。
毎年、佐藤病院通所リハビリテーションや老健施設やすらぎにて
患者さまとのふれあいを体験していただいています 。
学生さんの素直な感想には私たち職員も大いに刺激を受けていま
す。

　私は「やすらぎ」に来て、思っていたより明るくて、楽しい所
だなと思いました。職員の人は、私が入所者の方に話しかけやす
いようにフォロ－してくださったり、いろんな指示を出していた
だき、とても感謝しています！
　１日目は本当に緊張して、ずっと立っていただけで、全然ダメ
でした。どちらかというと迷惑ばかりかけたような気がします。
でも２日目はがんばりました。職員の高畑さんが何回もフォロ－
してくれて、入所者の方とたくさん話すことができました。けっ
こう働くのは楽しいなと思いました。３日目は午後から仕事をた
くさんさせてもらいました。でもあんまり話しかけたりすること
はできませんでした…。
　私はこの３日間で感じたことは、看護師さんたちはみんな声が
大きくて明るいなということです。そして、いつも笑顔で楽しそ
うだなということです。私は今後、社会で働くうえで、「笑顔」
と「明るい雰囲気」「大きな声」この３つのことを心がまえとし
てやっていきたいと思います。（まだまだ先のことですが…）本
当に良い体験をさしていただき、ありがとうございました！！

「やすらぎ」に来て、みんな楽しく触れ合っていたので、すぐに
なじむことができました。施設名のとおり心が「やすらぎ」まし
た。
　初めは高齢者の人と話す事は、ちょっと大変だったけど、利用
者さんがみんな笑顔なので、僕も笑顔で話したり、ゲームをする
ことができ楽しかったです。
　３日間、職場体験を通して、人と接することの大切さがとても
分かりました。その中で楽しく話ができたことがいい体験になっ
たと思います。言葉ではとても表せませんが、とても重要なこと
を学ぶことができたと思います。

　１１月７日～９日までの３日間、芳泉中学校の２年生が職場体
験学習に３名来られました。
　最初は、不安と緊張で表情もこわばっていましたが、朝、利用
者さまが来られたときにお茶を出したり、入浴後に髪を乾かした
りと利用者の方へ関わっていくうちに、少しずつ打ち解けてきま
した。
　集団レクリエ－ションでは、利用者と一緒になって楽しい雰囲
気作りができました。また、ちょうど誕生会もあり職員と一緒に
お祝いをしました。皆さんこの体験がとてもよい経験になったと
感想を述べられていました。学生さんの中には将来医師や看護師
になりたいという人もあり、この経験がよい学びになり、そのお
手伝いを私たちがさせていただけたことをうれしく思います。

芳泉中学校　
２年　　　工藤　遥

芳泉中学校　
２年　　　稲垣　優

ＭＥＩＨＯ　ＮＥＷＳ

いっしょに体操！

いっしょにトランプ！

おしぼりをどうぞ！

靴を履きましょうネ！



　このコ－ナ－はご家族を介護していらっしゃる方に、
やりがいやご苦労話など日々の介護において感じている
ことをお聞きしています。

介護

日記
私の

　今回は佐藤病院グループの各施設をご利用していただ
いている片山龍子さまの息子さんにご寄稿いただきまし
た。

　佐藤病院にご入院中は、毎日お母さまの病室を訪室され
ておられました。いつも傍で話しかけられ、手を握り、身
体をさすり・・・看護師には真似のできない、家族ならで
はの愛情と優しさを感じていました。また、ご家族の方々
もたびたび来られ、アットホ－ムさが伺えました。
　これからも、少しでも介護される方の力になれるよう、
お手伝いをさせていただきたいと思います。

病院スタッフより一言

「ピ－ポ－ピ－ポ－」
母と私を乗せた救急車はＲ病院へ向け早朝
の児島湖堤防を直走っていた。思えば１９
年３月２２日、この日を境に我が家の生活
は一変した。

｢　母の有り難う　｣

　Ｒ病院から４月３日にＫ病院
へ転院、胃癌と診断された。高

　４月１７日に佐藤病院の居宅介護支援事
業所に相談し、４月２０日には佐藤病院へ
転院することが出来た。食欲も体力も落ち
ていた母がきめ細かな看護、リハビリによ
り入院から１０日余りで食事は殆ど食べら
れるようになる。又、再三訴えていた腹部
痛、胸部痛も改善された。体調が良くなっ
てくると歌を唄う気力も出てきた。Ｋ病院
から通算して５９日目の５月３１日に退院
することが出来た。

「がんばらない介護」を新聞、テレビ等で
見聞きする。しかし、とてもじゃないが、
がんばらなければ介護は出来ない。

　昨年５月３１日に退院して以来、２度短
期間入院したことはあるが、佐藤病院グル
ープ各施設の多くの方々に助けられ、又、
母の「幹ちゃん有り難う」の言葉とその笑
顔に勇気付けられ、今日もがんばって介護
をしている。

　母は平成１５年９月に２度目の大腿骨骨
折を起こしている。私は翌年３月に仕事を
辞め母の介護を始めた。当初、要介護Ⅰで
あったが認知症が加わって介護の負担は年
々重くなり、現在では母の生活の全てに介
護が必要になっている。特に負担に感じて
いることは母の下痢である。時には１時間
毎におしめを交換することもある。夜中１
人でその始末をしていると、ついつい弱気
になってしまう。しかし再三の下痢でお尻
が赤く爛れ、しみて痛がる母を見ると「ガ
ンバレ」と自分を叱咤している。

片山　幹雄

齢及び認知症の為、リスクが大きいので手
術はしないとの説明を受ける。しかし、そ
れでどうすると問われても、母の余生を左
右することにすぐ結論を出す訳にはいかな
い。母にとって最適なことは何か、これか
らどうすればよいのか。数日かけて、兄弟
で堂々巡りの思案をする。結局、母の年齢
を考え、これ以上辛い思いをさせるのは止
めようその代わり母が何の不安も感じず、
安らかに日々を過ごせるよう、何時も傍ら
に居て、出来る限りの介護をさせてもらお
うと決心した。
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　今回のいきいき作品は、佐藤病院グル－プの
介護付有料老人ホ－ム「あいらの杜　福吉」で
行っている絵手紙クラブを取材しました。

①下書きをする

　「あいらの杜　福吉」では、午前中に近所への散歩・体操・レクリエーション、午後は個
々にパズル・ゲームなどをされて日々の生活を楽しまれています。
　それでも中には、｢退屈だ｣｢する事がない｣等の声も聞かれ、入居者の方に、もう少し気
分転換をして、充実感を味わっていただきたいと思い、何か良いことはないかと考えていま
した。職員でいろいろなクラブ活動などを試し、試行錯誤した結果、絵手紙を勧めてみては
ということになりました。
　絵手紙なら、誰でも楽しめ、身体能力に関係なく参加ができ、絵の苦手な人でも取り組め
ます。また、短期間に作品が完成するという利点もあります。
　早速、皆さんに紹介し、挑戦していただきました。

絵
の
具
、
ク
レ
パ
ス
、
墨
等

で
色
を
付
け
る

　この絵手紙を作る時に一番困られたのが、下書きのようでした。「何を描いたらいいかな？」
「絵は下手だから…」「絵なんて描いたことがないわ～」などと、皆さん悪戦苦闘されていまし
た。
　宛名書きでは「誰に出したらいいかな～」「家族には、はずかしいな～」など、できた作品を
送ることには、みなさん少し抵抗があるようでした。それでも「作品を見て家族が誉めてくれた
よ！」「長年会っていない友人、知人から返信が来たよ！」などと、いろいろな反響があって、
みなさんとても喜ばれていました。
　これからも入居者の方に気軽に参加して頂けるような楽しい催し物を考えていきたいと思いま
す。

作品いき

いき

②色付けする ④郵送

③貼り付ける

季
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物
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～ 絵手紙ができるまで ～
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佐藤病院では昨年１１月にＣＴ装置を更新し、マ
ルチスライスＣＴ装置を導入いたしました。

トピッ　

クス
ＣＴ
装置

　同時に多くの断面を撮影できること
から、撮影時間が大幅に短縮され、以
前のＣＴ装置より鮮明で精細な画像情

（１）

マルチスライス ＣＴ装置導入

●マルチスライスＣＴとは・・・？？？

●マルチスライスＣＴの利点とは・・・？？？

●内臓脂肪測定ができます！！！

近年話題の『メタボリックシンドローム』の要素である内臓脂肪
が測定できるソフトもこの度のＣＴ更新と同時に導入しました。

検査時間が短くなる

被曝が減る

高画質な画像が撮れる

従来のＣＴより検査時間の短縮が可能になりました。
例えば胸の場合では、約１０秒息止めをしていただけ
れば、検査は終了します。

従来のＣＴと比較すると同じスライス厚で撮影時間が
大幅に短縮され、同じ時間でより詳しく検査すること
ができます。そのため、より精細な画像が撮影でき、
今まで見えなかった病変が鮮明に見えるようになり、
立体画像も実物に近いイメージで描出できます。

（３）

（２）

従来のＣＴより検査時間が短縮できる事によりX線被
曝量も低減され、より安心して検査を受けていただけ
ます。

皮下脂肪優位型内臓脂肪優位型

『内臓脂肪の蓄積』『高血圧』『糖尿病』『高脂血症』の重複が動脈硬化のリスクを高
めます。この機会に『内臓脂肪』を測定してみませんか？
検査費用は３，１５０円です。詳しくは受付窓口・放射線科に、お問い合わせ下さい。

　この度導入したマルチスライスＣＴ
では、Ｘ線検出器を増やすことで、こ
れまでのＣＴに比べて、短時間でより
多くの断面の画像を撮影できるように
なりました。

報が得られます。頭・胸・腹・手足など全身の疾患に対して
有効です。
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シネマタウン

医療法人 　 明芳会

特別養護老人 ホ － ム
ケアハウス
デイサービスセンタ －
短期入所施設
ヘルパ － ステ － ション
在宅介護支援 センタ －

広報委員会一同
今回、掲載させていただきました方々には氏名、写真等の個人情報に
関してご了承いただいております。ご協力ありがとうございました。

＊

社会福祉法人 　 一耀会 　
老人福祉施設 うららか

ＴＥＬ
ＦＡＸ
ＵＲＬ
Ｅｍａｉｌ

佐藤病院
グループ

佐 藤 病 院
日本医療機能評価機構認定病院　

医療法人
明芳会

：０８６－２６３－６６２２
：０８６－２６４－６７６９
：ｈｔｔｐ：//www.sato-hp.com
：info@sato-hp .com

老人保健施設 やすらぎ
訪問看護 ステ － ション ちゃいむ
通所 リハビリテ － ション
居宅介護支援事業所

株式会社 　 エス ･ エッチ ・ メデカル
グループホ － ム かえで
介護付有料老人 ホ － ム あいらの 杜 福吉
介護付有料老人 ホ － ム あいらの 杜 新保

編集後記

　ねずみ年を迎え、この冬一番の寒さが到来し、岡山市内には珍しく、雪が積もりました。
週の初めの出来事でしたが、送迎等々によるトラブルが、佐藤病院グループ内の施設で起こ
らなかったことは何よりでした。
　今年一年、備え万全に職員一同、地域の皆さまの安心・安全な医療施設として努めて行き
たいと思います。今年もよろしくお願い申し上げます。

ＪＡ

警察
新保寮

備前西市駅

ＪＲ
宇

野
線

ﾗｲﾄｵﾝ
ｹﾝﾀｯｷ-

あいら
の 杜 新保

Ｒ２

ＭＥＩＨＯ　ＮＥＷＳ

お知らせ病院機能評価更新審査 に合格 しました ！

　佐藤病院は財団法人日本医療機能評価機構の定める認定病院（審査
体制区分１：一般療養１００床未満)に平成１９年１０月１日付けで
認定されました。平成１４年８月、病院機能評価認定を受けていまし
たが、このたび有効期限の５年間が経過したため、平成1９年７月に
認定更新のための訪問審査を受けました。

　この受審にあたっては、前回の受審後より、現状を客観的に評価し、患者サ－ビスの向
上や診療の質の向上を図るために、職員の意識改革を図り、改善に努めてまいりました。
その結果“一般病院や長期療養病院の機能を合わせもつ病院”として評価され、病院機能
評価認定（Ver.５）の更新が認められました。今回の認定で７項目の改善事項の指摘があ
りましたので、平成２０年７月までに改善を行います。
　今後も、地域に開かれた病院として、また地域の皆様から信頼され、安心していただけ
る病院として、更なる医療の質の向上に努め、より良い医療の提供を行ってまいります。


